

## Les care leavers : qui sont-ils et quels sont leurs défis ?

Le terme « care leaver » désigne les jeunes adultes qui ont passé une partie de leur enfance ou de leur adolescence non pas dans leur famille d'origine, mais dans une famille d'accueil ou dans un foyer. Contrairement à la plupart de leurs pairs, ils doivent très tôt se débrouiller eux-mêmes dès qu'ils atteignent l'âge de la majorité.

Alors que d'autres jeunes adultes peuvent souvent encore compter sur le soutien de leurs parents, que ce soit sur le plan financier, émotionnel ou pratique, les care leavers disposent souvent d'un filet de sécurité nettement moins important. Ils sont confrontés à des défis particuliers :

- **Passage anticipé à une vie indépendante** : de nombreux care leavers doivent trouver un logement, un emploi et un revenu dès l'âge de 18 ans.
- **Absence de réseau familial** : les questions quotidiennes, les crises ou même les périodes de transition tout à fait courantes peuvent être difficiles à gérer en l'absence d'un environnement familial stable.
- **Charge financière** : sans le soutien de leurs parents, les care leavers se retrouvent souvent rapidement dans des situations précaires.
- **Charge psychosociale** : de nombreux care leavers ont déjà vécu des expériences traumatisantes et doivent les surmonter tout en faisant face aux défis liés au passage à l'âge adulte.

## Ce que nous offrons en tant qu'association FAF

L'association **FAF – familles d'accueil fribourgeoises** ne veut pas laisser les care leaver seuls. Nous proposons le soutien suivant :

- **Rencontres et espaces d'échange** pour créer de nouveaux contacts, se faire de nouveaux amis et apprendre les uns des autres.
- **Soutien et prise de position** en faisant entendre leur voix et en représentant leurs intérêts auprès des professionnels, des autorités et des responsables politiques.
- **Mise en réseau avec des partenaires** : nous travaillons en étroite collaboration avec l'association **Careleaver Suisse** et le **centre de compétences pour le leaving care** afin de mettre en commun nos expériences et de bénéficier de synergies.

## Première rencontre à Fribourg

Afin de lancer cette démarche importante, l'association FAF organise la première rencontre des Care Leavers dans le canton de Fribourg le **samedi 11 octobre 2025 à 19h30 à la Freiburger Biermanufaktur**. Les anciens enfants placés en famille d'accueil ayant plus de 18 ans sont cordialement invités à se réunir dans un cadre ouvert et respectueux pour partager leurs expériences et nouer de nouveaux contacts.

👉 Les personnes intéressées peuvent nous contacter à tout moment :  
 [info@faf-fr.ch](mailto:info@faf-fr.ch)  
 [www.faf-fr.ch](http://www.faf-fr.ch)

Meilleures salutations

Pour l'association FAF – Familles d'accueil fribourgeoises  
Kilian Baeriswyl et le comité

Pour plus d'informations sur la FAF, consultez notre site web : voir le code QR.

